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彭彭浦浦新新村村··

全景

□记者 石燕红

加梯 铺路 解决停车问题
保德路 1316弄居委会为居民谋福利

在基层破题，在基层闪光。 在彭浦新村这片热土上，有众多充满蓬勃活力、引领群众前行的基层居民区党组织，在发挥基层党组织的领导作用的同时，也将社区居
民的积极性、主动性调动起来，做到人人参与、人人负责、人人奉献、人人共享。 本报将带领读者逐一走进彭浦新村的 33 个居民区，报道“小巷总理”工作中的点点滴
滴，挖掘基层社区里的动人故事，以飨读者。

（第十九期）

本本期期主主角角
保德路 1316弄居民区

成立时间：1996 年

居委会地址：保德路 1316 弄 76 号甲

辖区范围：
东至共和新路，南至保德路，西临三

泉路 770 弄小区，北靠银都一村。 面积约
13.2 万平方米，包括紫金兰花苑、屹立公
寓、保德路 1316 弄小区、保德公寓和保德
小区五个自然小区。

人口情况：
目前实有人口 5032 人，60 岁以上人

口有 1272 人，占比 25%，独居老人 111 户，
占比 5.2%。

居居民民区区名名片片

真正为居民办实事的居委会是什么样的
呢？在保德路 1316弄居委会或许就能找到这
个问题的答案，从停车难问题的解决、铺设跑
道到两部电梯的顺利加装，党总支引领下“三
驾马车”齐心协力，切实解决居民遇到的各种
问题。

5 月 27 日下午 2 点，当记者推开保德路
1316 弄居委会的大门时，一位看起来三四十
岁的女性正站在桌子另一头对着居民区党总
支书记戴铁城大声诉说着什么， 戴铁城则耐
心地倾听着，不时给一些建议。 半个小时里，
记者见证了来访者从情绪激动到满意离开。
在小区里，人人都喜欢这位戴书记，因为他总
能解决各种难题。

在戴铁城看来， 处理社区事务最体现一
个人的能力，他说：“我原来做过企业高管，管

理人是有自己一套方法的。 但是社区事务和
企业管理是两码事，企业是上下级关系，有天
然的权力压迫，员工表面服你未必心服，居委
会和居民则没有这么多利益的牵绊， 他们要
是觉得你做得不好，直接指着你的鼻子骂。 ”

小区里空地面积较少， 停车问题一直是
个难题，2020 年年初居委会下定决心要解决
这个问题。

在日常居务工作中，保德路 1316 弄居民
区特别注重工作合力的凝聚， 尤其是由党总

支领导下的“三驾马车”齐发力。 针对停车难
问题， 居委会先将小区停车难问题以告示的
形式张贴到每个楼道里，积极听取居民建议。

小区里的问题应该由业主共同决定，根
据业主的建议，业委会拟出相关方案，在超过
三分之二业主同意后， 小区停车收费管理标
准（下称“标准”）正式开始执行。

根据标准，如果外来车辆和租客车辆进小
区停车，通过提高收费门槛的方法有效减少外
来车辆驶入，小区的停车压力得到了缓解。

除了“堵”还要“疏”，对于小区里部分
租客停车难问题，居民区也通过多方联系，与
附近停车场达成协议， 让租客以低廉的价格
停车， 从而弱化了小区业主和租客之间的矛
盾，降低标准的推行难度。

“一个社区的好与坏，取决于‘三驾马
车’是否能够运转得当，这次停车问题能够顺
利解决就是一个很好的例子。”多年社区工作
经验让戴铁城总结出了社区工作要想做得
好，“三驾马车”必须齐发力。

“三驾马车”齐发力 解决停车难题

电动自行车车棚

既有多层住宅电梯加装是个大工程，在
很多小区第一部电梯还在商议阶段时， 保德
路 1316弄居民区第二部电梯已经成功签约。

这次是保德路 1316 弄 2 号楼要加装电
梯， 从意见征集到顺利签约虽然只花了 2 个
月，但是这次反对者却让居委会头疼不已。

在征集意见阶段，一位 80 多岁的老先生
表达出强烈的反对， 他认为加装电梯会影响
他家的采光，所以当时就投了反对票。

一户反对就无法继续开展加装电梯的工
作，为了加梯顺利进行，居委会和老先生进行
了2个多小时的交谈。 在得知老先生的顾虑后，居
委会主任奚建明建议：“您要不先看下加梯的方案，
如果看过之后您还是不满意，您再反对不迟。 ”

在随后方案的制作中，奚建明和居委会干
部反复询问代建方加装电梯是否会影响居民采
光，等到方案出来后，这位老先生仔细比对后发
现，加梯确实不会影响他家采光，因此十分满意，
甚至在后续加装电梯的事宜中还变成了带头人
之一。 在电梯位置的选择、善后事宜等方面都是
由老先生作为居民代表和代建方商量， 最后一
次签约时，老先生俨然成了电梯加装“百事通”，
居民有疑问都问他，他也能很快做出解答。

事实上，能有这么快的加梯速度，小区里
第一部电梯加装工作的经验总结功不可没。

小区里第一部也是彭浦新村街道第一部
加装电梯在 2019 年 10 月签约成功，目前这
部电梯已开始使用。

2019 年电梯加装工作还没有在街道大
面积开展， 紫金兰花苑 4 号楼的居民找到楼
组长，希望楼组长可以和居委会提一下，促成
加梯事宜。

得知居民的需求后，从 2019年 3月开始，
居委会利用周末时间， 将 4号楼所有居民组织
起来，征询大家的意见。针对大家的意见，寻找代
建方制作方案，再召开会议将方案给居民看。

4 号楼因为电梯加装是错层进不是平层
进，在讨论过程中，有些住户认为电梯装不到
自家门口，装梯之后自己还是要走楼梯，因此很
反对；而有住户生病，经常需要外出看病，加梯愿
望迫切；此外在价格分配上、电梯选型等问题上，
各楼层也是各持看法，加装电梯工作一度停滞。

但是居民区党总支十分给力， 在加梯过
程中主动听取居民疑问，不停寻求解决方案，
大大小小的会议开了数十次， 其中有三四次
是到居民家里召开的，直到 2019年 10月，前
后花费了约 7 个月的时间， 终于征得所有住
户同意，4号楼加梯成功签约。

从 7 个月到 2 个月， 如此的高效是保德
路 1316弄居委会全体成员不断总结经验、少
走弯路的结果。

心中有信仰， 工作有效率， 这是保德路
1316 弄居委会工作的常态，从疫情肆虐时委
员的身先士卒，到楼道整治的尽职尽责，他们
总是冲在前面，尽心尽力做好每一份工作，得
到了居民的尊敬与喜爱。

7个月到 2 个月 加梯工作有序开展

保德路 1316弄居民区自然小区数量多，
空旷地少、没有大型的广场，居民健身、娱乐
无处可去。

目前小区里最受欢迎的“锻炼胜地”———
喜子廊健身广场（下称“喜子廊”）的 300 米
跑道曾因为年久失修等原因十分破败， 使用
起来很不方便。 后来经过区体育局等部门考
察后， 认为喜子廊附近可以修建跑道，2017
年“喜子廊”正式立项。

本来是一个为居民谋福利的项目 ，不
料却遭到了附近住户的一致反对，2017
年 5 月到 9 月期间， 一楼住户居民成群

结队到居委会门口抗议， 他们认为如果
修建跑道， 跑道材料散发出来的异味会
影响他们日常生活， 因此他们不同意这
个项目。

居委会多次向代建方询问， 了解到铺设
跑道使用的材料无毒无味， 并将相关资料公
示给居民看，但是居民还是反对。 迫不得已戴
铁城作为居委会代表向居民们立下 “军令
状”，“大家先试试，如果施工后真的有异味，
我们立即停工， 我自己趴在跑道边闻一个
月。 ”

也许被居委会的真诚所打动， 一楼居民

最终同意铺设跑道， 施工过程中果然如之前
承诺的那样， 没有一丝异味， 居民也就放心
了，跑道顺利完工。

一心为了居民是保德路 1316 弄居民区
工作的准则，在“美丽家园”建设中，强有力
的两委班子发挥了很大作用。

在路面改造项目中， 原方案是主路铺设
沥青，支路铺设水泥。 两委班子考虑到居民区
路面很薄，铺水泥需要挖了重做，这样的话会
毁坏路面，得不偿失。 通过不断的交涉沟通，
在街道领导的支持下， 小区所有的路面都浇
上了沥青。

从反对到支持 铺设跑道惠居民

健健身身跑跑道道
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